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中俄再度促美韓撤出「薩德」

香港文匯報訊 隨着「一

帶一路」建設的不斷推進，

沿線各國經濟交往大幅增加

的同時，與之相關的經濟糾

紛也日漸增多。近日，廣州

中院掛牌成立全國首個涉

「一帶一路」建設案件專業

合議庭，旨在為公平公正高

效審結跨國民商事糾紛作出

重大探索。

企業「走出去」

三方面防糾紛
程序方面：
主要應注意爭議解決方式和法律適
用條款，在談判時要據理力爭，在
訴訟或仲裁發生時要積極應對。

實體方面：
在合同類糾紛中，合同主體、付
款方式等方面比較容易引發糾
紛。主體糾紛主要是因為簽訂合
同或發出訂單的是一家公司，而
實際收貨、付款甚至對賬的是另
一家名稱類似的公司。

在投資類糾紛中，境外間接上市、
股權併購以及對賭協議等環節也經
常產生糾紛。

新型糾紛：
一些新型的金融產品或結算工具容
易產生糾紛且企業應對不足，如廣
州中院近年來受理的保理糾紛、獨
立保函糾紛、金融衍生品交易糾紛
等，這類新型金融產品一般用於國
際貿易或投資領域，由於專業性較
強，企業在採用上述產品以及後續
的理解跟進上仍有很大不足。

來源：廣州「一帶一路」案件專業合議庭

全國首個涉「帶路」案合議庭成立
提供優質高效司法服務和保障 為企業「走出去」防範法律風險

頭號「紅通」犯楊秀珠囚8年

據《廣州日報》報道，10月11日上午
10時30分，廣州中院第三法庭審理

了一宗涉「一帶一路」案件。原告是廣州
白雲國際機場股份有限公司，被告是泰國
暹羅航空有限公司。這也是涉「一帶一
路」案件專業合議庭的首次亮相。廣東高

院民四庭庭長杜以星指出，專業合議庭由
資深法官組成，在確保案件質效方面為涉
「一帶一路」建設案件的審理上了雙保
險。案件由專業合議庭審理，有助於總結
審判經驗，充分發揮出司法的服務和保障
作用。對「一帶一路」建設案件中法律規

則的適用、制度漏洞的防堵、市場風險的
提示等方面均大有裨益，有利於盡早發
現、盡快處理，凸顯專業審判優勢。

發揮審判職能作用 保護合法權益
廣州中院副院長向金華在掛牌儀式上強

調，希望涉「一帶一路」建設案件專業合
議庭充分發揮審判職能作用，平等保護中
外各類市場主體合法權益，營造廣州建設
市場化法治化國際化的營商環境，為「一
帶一路」建設提供更加優質高效的司法服
務和保障。
據介紹，2014年至2017年6月，廣州法
院受理的涉外商事案件2,945件，受理的涉
「一帶一路」案件385件，約佔涉外商事案
件比例為13.1%。廣州中院副院長向金華表
示，涉「一帶一路」案件審理周期長、難度
大、案件涉面廣。因為一方或多方主體在境
外，在直接送達和郵寄送達不成功的情況
下，還要經過國際司法協助、公告送達等程
序，涉及部門和人員較多，送達程序非常繁

瑣，耗費時間較長，在開庭前每次預留的送
達時間平均至少五個月。
同時，「一帶一路」沿線各國經濟社會

發展不同，文化背景不同，法律制度和法
律傳統各異，加上案件所涉及的國際條
約、協定和區域性國際組織規則眾多，審
理難度大。

「帶路」案件審理 特設綠色通道
據了解，廣州中院對涉「一帶一路」建

設案件審理開闢綠色通道，採取了以「國
籍、地區+案由」為識別因素，對「一帶一
路」案件進行特別標識，審判管理系統對涉
「一帶一路」建設案件從立案起即建立二維
碼標誌，審理節點全程通過掃碼錄入，並與
法官通、律師通對接等一系列舉措。專業合
議庭資深法官為企業「走出去」防範法律風
險支招，首要一點即是「在訂立合同時對爭
議解決方式和法律適用條款盡量爭取主
動，約定由我國境內的法院或仲裁機構解決
爭議，並適用我國法律。」

香港文匯報訊 據新華社報道，在
位於紐約的聯合國總部，當地時間
10月12日下午，中俄兩軍在聯合國
大會第一委員會會議期間就全球和
地區反導形勢舉行聯合吹風會。

「蕯德」將損中俄戰略安全
中方代表、中央軍委聯合參謀部

作戰局副局長周尚平說，反導問題
對全球戰略平衡與穩定、和平與安
全、軍控與裁軍進程有着深刻長遠
的影響。發展全球導彈防禦系統，
以犧牲他國安全為代價謀求自身絕
對安全，必然惡化國際安全環境，

破壞全球戰略平衡與穩定，引發對
抗甚至軍備競賽。反導系統應限制
在國際法框架內，以維護共同安全
環境為前提，不發展與自身面臨威
脅不相適應的反導系統，避免影響
其他相關方的安全利益。各國應站
在維護全球和地區戰略穩定、增進
各國戰略互信的高度，充分認清肆
意發展全球導彈防禦系統的危害，
通過採取有效的政治和外交手段，
從根源上解決核裁軍與防擴散問
題。美在韓部署「薩德」系統將嚴
重損害中、俄等國戰略安全利益，
中方強烈敦促美韓重視中國等地區

國家安全關切，收回錯誤決定，撤
出相關設備。
俄國防部代表葉里梅亞諾夫說，

從《反彈道導彈條約》失效時開
始，國際安全形勢變得越來越不穩
定。因美國及其盟友在反導領域的
活動，這一趨勢更加不可逆轉。在
俄美共同裁減核力量的同時，美方
發展反導系統打破了全球戰略穩定
基礎。美全球反導系統旨在針對俄
羅斯和中國，美部署全球反導系統
將逐漸破壞國際安全體系，嚴重威
脅國際太空活動安全，引發軍備競
賽。

■紐約當地時間12日，中俄兩軍舉行反導問題聯合吹風
會。中方代表、中央軍委聯合參謀部作戰局副局長周尚平
（右）在反導問題聯合吹風會上發言。 新華社

■廣州中院掛牌成立全國首個涉「一帶一路」建設
案件專業合議庭。圖為掛牌儀式。 網上圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，浙江省杭
州市中級人民法院昨日公開宣判「百名紅
通」1號人員楊秀珠貪污、受賄案，對被告人
楊秀珠以貪污罪判處有期徒刑6年，並處罰金
50萬元（人民幣，下同）；以受賄罪判處有期
徒刑5年，並處罰金30萬元；決定執行有期徒
刑8年，並處罰金80萬元；追繳楊秀珠貪污、
受賄所得2,639.9455萬元。
經審理查明：1996年12月至1999年5月，

被告人楊秀珠利用擔任溫州鐵路房地產開發有
限公司董事長、溫州市市長助理、副市長、浙
江省建設廳副廳長等職務上的便利，以非法佔
有為目的，侵吞公款共計1,904.5155萬元；為
請託單位和個人謀取利益，收受財物共計折合
人民幣735.43萬元。

中方：堅決反對美方「與台灣交往法案」

刺傷衛兵 台男遭求刑7年
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台灣女戀上大陸郎成趨勢。台當局「內政部」統計顯

示，10多年前多半是台灣男生娶大陸女性，但近兩三年

情勢倒轉，台灣女生嫁給大陸男生的越來越多。與兩岸

婚姻形勢改變同步，港女「北嫁」也成近年趨勢。

台女嫁陸男成兩岸婚姻新趨勢
大陸經濟向好機會多 當事人層次更多元

據台灣《聯合報》報道，2007年，
共有1.43萬名台灣男子娶大陸妻

子，到去年只剩7,800人，10年來減少
近一半。相比之下，10年前，台灣女
生僅370多人嫁給大陸男生，去年則大
增至820人。台灣知名女星大S、劉若
英和陳妍希都嫁到了大陸。
中華兩岸婚姻協調促進會會長鍾錦

明稱，早期大陸比較落後，加上某些媒
體負面宣傳，影響島內對大陸人的看
法。而現在大陸經濟起飛，更多台灣女
生願意到大陸工作，並進一步認識大陸
男生。
有在上海工作的台灣人直言，在兩

岸男女交友環境上，台灣已居於劣勢。
尤其是北京、上海的女孩子，她們的眼
界更高、更有想法。
台灣政治大學選研中心特聘研究員

暨政治系教授陳陸輝認為，大陸以前
經濟較弱，台灣男性可娶相對弱勢的
大陸配偶。但現在大陸經濟發達後，
許多台灣女性到大陸工作，產生更多
機會。

婚後多定居大陸
「與早期兩岸婚姻多以陸配單方面

流入台灣生活、定居不同，如今越來
越多的兩岸夫妻選擇在婚後定居大

陸，從單向流動到雙向發展的趨勢越
來越明顯。」與杭州女子結婚並在當
地定居的台商周鮑華說。
「一方面方便妻兒團聚，另一方面

這些年大陸發展迅速，無論是衣食住
行還是互聯網都很發達，生活上比在
台灣還方便。」「上海女婿」、「80
後」台商蔡坤良說，在面對兩岸時局
對小家庭的影響，「內修外調」是關
鍵，「我們同根同族，包容和溝通最
重要。」
專家指出，通過讀書、就業、經

商、旅遊等方式自然相識，已逐漸成為
兩岸婚姻的主流結識方式。這些婚姻相
應也有更好的感情基礎，當事人的層次
更多元，「共同打拚」逐漸成為兩岸婚
姻中的常態。
除了深受台灣女性青睞，內地男性

還日漸為港女認可，港女「北嫁」成
為風潮。據香港研究機構集思會日前
發佈的「香港與內地跨境婚姻第二次
探討報告」，過去20年來，兩地跨境
婚姻數量超過48萬對，佔香港婚姻總
數的四成以上；且在近年呈現四大趨
勢：香港女性嫁給內地男性數量大
增、雙方教育程度提高、夫婦年齡差
距縮小、內地配偶在香港就業人數增
加。

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台灣
地區男子呂軍億8月間涉偷走軍史館武士
刀，赴蔡英文辦公室刺傷站哨衛兵案，檢方
昨日偵結全案，並依殺人未遂等罪起訴呂
男，具體求刑7年。
據台灣媒體報道，呂軍億8月18日先到五金

行及軍用品店買手套、鐵鎚等物品後，前往軍
史館以鐵鎚敲破展示櫃，涉嫌偷走館藏刻有
「南京之役殺107人」的疑似侵華日軍所用武士
刀，再前往府方砍傷站哨衛兵，隨即遭逮捕。
據介紹，台北地檢署昨日偵結全案，最快

將於當天下午把在押的呂軍億送交法院審
理，由法院決定是否繼續羈押。

香港文匯報訊 綜合中新社及環球網
報道，美國聯邦眾議院外交委員會當
地時間 12日表決通過了所謂的「與台
灣交往法案」，意圖為台美高層官員
之間的互訪解禁。昨日，中國外交部
發言人華春瑩在例行記者會上表示，
堅決反對美方的 「與台灣交往法
案」。
昨日，在中國外交部例行記者會上有記
者問，據報道，美國國會眾院外委會10月

12日審議通過「與台灣交往法案」，要求
全面解除對美台高層互訪的限制。中方對
此有何評論？

敦促美方恪守一中政策
「我們注意到有關報道。」外交部發言

人華春瑩表示，必須再次強調，有關議案
嚴重違反一個中國政策和中美三個聯合公
報原則，干涉中國內政，我們對此表示堅
決反對。

華春瑩說，中方敦促美方恪守一個中
國政策和中美三個聯合公報原則，慎重
處理台灣問題，不與台進行任何官方往
來和接觸，不向「台獨」分裂勢力發出
任何錯誤信號，以免干擾和損害中美關
係大局。
上海復旦大學美國研究中心主任吳心伯

接受採訪時表示，如果涉及台灣領導人訪
美，會是一個很大的事情，可能引起台海
危機。目前來看，特朗普執政以後，中美

關係整體上是穩定的。即使國會通過，也
還要看特朗普政府怎麼處理。「如果萬一
成為法律，將對中美關係構成重大衝擊，
非常惡劣。」
而復旦大學台灣研究中心主任信強在

接受採訪時亦指，這個法案最終通過的
可能性不大，需要眾議院先通過，然後
參議院通過，還有總統否決這一關，而
「總統基於總體戰略考慮，尤其是中美
關係的考慮，會否決」。

香港文匯報訊 綜合台灣媒體
報道，台灣地區領導人蔡英文日
前提出列35億美元的開發援助
（ODA），幫助 「新南向」國
家發展基礎建設，台灣「無黨團
結聯盟」民意代表高金素梅昨日
質疑，蔡當局無法說清計劃流
程，有洗錢疑慮。
高金素梅指出，日前她曾請台

灣地區行政管理機構經貿談判辦
公室說明ODA的內容，但經貿
辦只回覆了一份500字的資料，
連流程圖都畫不出來。
高金素梅質疑，由於ODA是由

指定的金融機構提供優惠策略性
貸款，但銀行的錢來自於台灣人
民存款，若倒閉該由誰負責？另
外，這項極低利率或是無償貸款
的援助計劃，若受援的地方出狀
況，台當局是否有能力解決？高
金素梅批評，蔡英文宣稱傳統定
義的「金錢外交」已結束，但這
筆巨額計劃，卻不用經過台灣地
區立法機構監督，讓人感到極度
不舒服。她提出，接受援助的國
家必須要有主權擔保作為融資，
且所有海外貸款資訊必須公佈在
網站。
台灣行政管理機構負責人賴清

德對此回應稱，ODA計劃主要
是希望協助台灣產業到「新南
向」發展，至於銀行的融資，一
切依法辦理。

■台男子涉偷軍
刀刺傷衛兵案，
檢方昨日偵結起
訴求獲刑7年。

網上圖片

■■台當局台當局「「內政部內政部」」統計顯示統計顯示，，1010多年前多半是台灣男生娶大陸女性多年前多半是台灣男生娶大陸女性，，但近兩三年但近兩三年
情勢倒轉情勢倒轉，，台灣女生嫁給大陸男生的越來越多台灣女生嫁給大陸男生的越來越多。。圖為在廈門舉行的兩岸美麗新人集圖為在廈門舉行的兩岸美麗新人集
體婚禮上體婚禮上，，新人們在體驗閩南婚俗新人們在體驗閩南婚俗。。 資料圖片資料圖片
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